
 
 

 

SÚMULA DA 20ª. REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO - 

CAU/SP 

 

DATA 16/08/2022 HORÁRIO 09h às 13h 

LOCAL Sede do CAU/SP (presencial) e Plataforma Microsoft Teams 

 
MEMBROS PRESENTES - SEDE 

 PARTICIPANTES 

Ana Lúcia Cerávolo Coordenadora - SEDE 

Denise Antonucci Coordenadora Adjunta - Sede 

Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro - SEDE 

Danila Martins de Alencar Battaus Membro - SEDE 

Delcimar Marques Teodozio Membro - SEDE 

Fernanda de Macedo Haddad Membro - SEDE 

Fernando Netto Membro - SEDE 

Jose Roberto Geraldine Junior Membro - SEDE 

Mônica Antonia Viana Membro - SEDE 

Adriana Corsini Menegolli 
Suplente no exercício da 

titularidade 

 

ASSESSORIA 

Maria Flávia Marques  Supervisora - VIRTUAL 

Mariana Fialho Nascimento  Assistente - SEDE 

Velta Maria Krauklis de Oliveira  Coord. Técnica - SEDE 

 
MEMBROS PRESENTES - VIRTUAL 

PARTICIPANTES 

Arlete Maria Francisco Membro - VIRTUAL 

Cássia Regina Carvalho de Magaldi Membro - VIRTUAL 

José Roberto Merlin Membro - VIRTUAL 

Kelly Cristina Magalhães Membro - VIRTUAL 

 
CONVIDADOS Leila Regina Diegoli  Suplente 

 

ORDEM DOS TRABALHOS 

I. Verificação de quórum; 

II. Comunicações 

III. Apresentação da pauta e extra pauta, quando houver; 

IV. Aprovação da Súmula da 19ª Reunião Ordinária 

 

COMUNICAÇÃO 

 

Responsável Cons. Ana Paula Preto e Monica Viana 

Comunicado 

Com a palavra aberta pela Cons. Ana Cerávolo, a Cons. Ana Paula Preto relatou a 

participação da CEF-CAU/SP no CAU no Território, ocorrido na regional de São José 

dos Campos. Esteve presente também a Cons. Monica Viana. Informou que teve grande 

presença dos alunos e dos professores, estes interessados em saber das frentes de atuação 

da CEF-CAU/SP e do CAU/SP. Também foram feitas visitas às IES UNIFATEA e 

UNITAU.  

A Cons. Ana Cerávolo informou, sobre a agenda do CAU no Território, que a CEF-

CAU/SP também estaria representada em São José do Rio Preto pelas Cons. Tatiana 

Gaspar e Delcimar Teodózio. 

A Cons. Monica Viana complementou informando que na UNIVAP foi feita uma palestra 

da CPUAT-CAU/SP.  

 

Responsável Cons. José Geraldine 



 
 

 

Comunicado 

O Cons. José Geraldine informou que foi feito o encaminhamento de mensagem via 

whatsapp com o texto da proposta das DCNs que a ABEA protocolou junto ao MEC. O 

documento é fruto de muitas discussões desenvolvidas na ABEA nos últimos anos, 

incluindo também pautas como o EAD e a pandemia. Informou ser relevante o 

conhecimento do documento e a discussão deste, uma vez que saiu da esfera da ABEA e 

se encontra no MEC. Informou por fim que está programado para acontecer nas próximas 

semanas uma discussão com os conselheiros do CNE sobre o tema.  

 

Responsável Cons. Arlete Francisco 

Comunicado 

A Cons. Arlete informa que houve uma solicitação dos arquitetos em Presidente 

Prudente, para discussão de temáticas com o CAU/SP, e que a Cons. Camila Camargo 

(CED-CAU/SP) fez uma palestra na regional. A Cons. Arlete esteve presente como 

convidada e informou que a palestra foi interessante, e que os profissionais estão se 

sentindo acolhidos com essa presença do CAU nas cidades do interior.  

 

Responsável Cons. Danila Battaus 

Comunicado 

A Cons. Danila Battaus informa que a CTMU-CAU/SP está finalizando uma proposta de 

qualificação profissional em mobilidade urbana, que será contemplada pelo edital de 

fomento com um lote de capacitação ainda no ano de 2022, com a perspectiva de 

ampliação do escopo para 2023.  

 

Responsável Cons. Ana Cerávolo 

Comunicado 

A Cons. Ana informou que esteve nos dias 05 e 06 em Brasília, no encontro das CEFs 

estaduais. Esteve presente também a Cons. Denise Antonucci e as funcionárias Coord. 

Técnica Velta Oliveira e Supervisora Mariana Fialho, pois estão apoiando a realização 

do Seminário Nacional do CAU/BR, que será realizado nos dias 26, 27 e 28/09 na sede 

do CAU/SP. A Cons. Denise será a representante da CEF-CAU/SP no seminário.  

Informou que foi muito importante ouvir os colegas dos outros UFs nos momentos de 

debate. O tema do EAD foi pautado com muita força, pois as CEF-CAU/UF precisarão 

auxiliar o CAU/BR no tratamento do tema na esfera judicial. Informou ainda que o 

CAU/BR já construiu diversas normativas, principalmente no último ano, que servem de 

subsídio para trabalhar em conjunto para reverter essa situação.  

Outro ponto importante tratado foi o tema da mobilidade profissional. Os conselheiros 

da CEF-CAU/BR fizeram um relato do Seminário ocorrido recentemente em Luanda, 

onde foi tratado a mobilidade nos países de língua portuguesa e da América Latina. 

Houve um acordo para formação de um GT para discussão da formação, das cargas 

horárias e como o CAU se insere nessas discussões a respeito das exigências profissionais 

para concessão do título. Ressaltou que dentre os países que participaram do encontro, a 

menor carga horária apresentada era de 5000 horas, o que ressalta a situação do ensino 

no Brasil. 

Por fim, foi feita uma discussão ampla a respeito do Seminário Nacional, em que foi 

aberta a palavra aos CAU-UF para auxiliar na concepção do evento.  

 

Responsável Cons. Ana Cerávolo 

Comunicado 

A Cons. Ana informou que os coordenadores de curso receberam um e-mail oferecendo 

atividades de palestras, minicursos e oficinas do CAU/SP e das suas comissões, que 

podem ser realizadas nas IES para diversos públicos. Apresentou o escopo das palestras 

oferecidas e agradeceu o setor de Ensino e Formação, que está se esforçando em atualizar 

o site e acompanhar o andamento dessas solicitações. Informou que já chegaram cinco 

pedidos de atividades, que estão sendo dimensionadas e distribuídas. O objetivo principal 

é melhorar a relação do CAU/SP com as IES.  

 
APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA E EXTRA PAUTA 

 

Foi feita a apresentação da Pauta da 20ª Reunião Ordinária da CEF CAU/SP. Foi feita a 

inclusão de dois pontos extra pauta: Indicação de Conselheiras (os) – Comissão de 

Seleção Chamamento 005 e 006/2022 e Posicionamento frente a proposta de mudança 

das DCNs em Arquitetura e Urbanismo. Os temas foram aprovados por unanimidade.  



 
 

 

 

APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULA DA 19ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 
Foi feita a apresentação da Súmula referentes à 19ª Reunião Ordinária. O documento foi 

aprovado por unanimidade. 

 

IV. ORDEM DO DIA 

 

01 
Solicitação de registro profissional de arquitetos e urbanistas diplomados no 

Brasil – período 29/06/2022 a 04/08/2022 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Denise Antonucci 

Encaminhamento 

A Cons. Denise Antonucci leu o Relatório e Voto indicando o DEFERIMENTO dos 

355 registros profissionais de arquitetos e urbanistas diplomados no Brasil de 103 

cursos na modalidade presencial. Os egressos dos cursos: Faculdade Estácio de 

Carapicuíba; UNIFIAM-FAAM Morumbi; UNINOVE SANTO AMARO; UNINOVE 

VILA PRUDENTE e USF BRAGANÇA PAULISTA terão o registro provisório. A 

CEF CAU/BR realizou o cálculo da solicitação de reconhecimento dos cursos e 

verificou que foi INTEMPESTIVO, ou seja, fora do prazo regulamentar. Os 

Conselheiros acompanharam o voto e deferiram a anotação de título por unanimidade. 

Deliberação CEF CAU/SP nº 242/2022 

 

02 Distribuição de processos para relatoria e voto     

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

Foram distribuídos os seguintes processos para relatoria e voto, a serem apresentados 

na próxima reunião ordinária para deliberação: 

 

EST 

1. Luis Manuel Carro Asensio – prot. 1557194/2022 

Cons. Danila Battaus 

2. Wellington Ferreira da Silva – prot. 1575527/2022 

Cons. Delcimar Teodózio 

3. Nelson Froloni Neto Milani – prot. 1472691/2022 

Cons. Fernanda Haddad 

4. Sabrina Lyra Barreto – prot. 1578965/2022 

Cons. Fernando Netto 

5. . Aleandro José dos Santos – prot. 1537544/2022 

Cons. José Geraldine 

 

03 

Solicitações (urgências) – Alteração de status de registro  

1. Solicitações de registros profissionais de arquitetos e urbanistas Diplomados 

no Brasil  

118 – KATHLEEN MAYARA OLIVEIRA DOS SANTOS 

119 – PEDRO HENRIQUE DE MIRANDA 

120 – GIOVANNA KOLODY STANJEK 

121 – BRUNA TACIDELLI FREITAS 

 

2. Anotação de título de Engenharia de Segurança do Trabalho  

122 – EDER RODRIGO LUIZ 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 
Os Conselheiros validaram por unanimidade as Decisão nº 118 a 122/2022, que 

concederam quatro registros provisórios e uma anotação de título de Engenharia de 



 
 

 

Segurança do Trabalho. O assunto foi aprovado pela Deliberação CEF CAU/SP nº 

243/2022. 

 

04 Plano de Ações CEF CAU/SP – Programação 2023 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheiras Ana Lúcia Cerávolo e Denise Antonucci 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que o orçamento do ano de 2023 será montado por 

projeto. No orçamento de 2022 foram aprovados 3 centros de custo (atividades e ações, 

CAU nas universidades e construindo futuros). O primeiro centro de custo será mantido, 

prevendo os gastos para a manutenção das reuniões ordinárias, extraordinárias e 

técnicas. Nos outros centros de custos estarão alocadas as diárias referentes aos 

respectivos projetos.  

A Cons. Ana Cerávolo apresentou os projetos da CEF-CAU/SP, apontando as 

prioridades de trabalho para o ano de 2023 que serão incluídos no planejamento do ano. 

Os conselheiros fizeram questionamentos no sentido de detalhar os valores e a alocação 

de recursos. A programação para 2023 foi aprovada através da Deliberação CEF 

CAU/SP nº 244/2022. 

 

05 
Edital de Boas Práticas – TCC: Prêmio Projetando o Futuro CAU/SP 2022 

Comissão de Avaliação de Mérito 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheiro Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que o Setor de Convênios e Parcerias solicitou o 

aumento do prazo das avaliações dos trabalhos dos editais em 15 dias, pois o prazo ficou 

curto em decorrência da quantidade de trabalhos. Apresentou o nome dos conselheiros 

que compõem cada uma das categorias de análise, explicando que a quantidade de 

avaliadores de cada categoria se deu com base na quantidade de trabalhos analisados. A 

matéria foi aprovada por unanimidade pela Deliberação CEF CAU/SP nº 245/2022. 

 

06 Edital de Boas Práticas – Profissionais 

Fonte ENS – Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que foi realizada uma reunião na semana passada, para 

estabelecer o plano de trabalho. A próxima reunião está prevista para a próxima semana, 

e em caso de conclusão do texto do edital, será trazido para aprovação na reunião 

ordinária da CEF de setembro. Apresentou a composição da comissão organizadora do 

edital, sendo a matéria aprovada e deliberada por unanimidade pela Deliberação CEF 

CAU/SP nº 246/2022. 

 

07 Posicionamento frente à formação na modalidade de ensino à distância 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Paula Preto 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que foi discutido no Seminário Nacional que todos 

os CAU/UF seguissem o posicionamento do CAU/RS, no sentido de se manifestar de 

forma contrária à modalidade de EAD, também envolvendo o setor Jurídico para que 

as teses possam ser discutidas com o Ministério Público. Informou que o MP/RS e 

MP/MG compartilham o entendimento dos respectivos CAU/UF referente aos cursos 

EAD. A proposta de encaminhamento é atuar de forma proativa, envolvendo o setor 

Jurídico para criar essa discussão de forma a levar o assunto ao MP/SP.  

A Cons. Ana Cerávolo relembrou a formação da subcomissão constituída 

anteriormente, sendo composta pelos Cons. Ana Cerávolo, Arlete Francisco, Fernando 

Netto e José Geraldine e com prazo de 60 dias para retorno da matéria à CEF-CAU/SP.  

O assunto foi aprovado por unanimidade pela Deliberação CEF CAU/SP nº 255/2022 

 



 
 

 

08 
UNOESTE – posicionamento do CAU/BR e CAU/SP em relação aos cursos de 

Arquitetura e Urbanismo oferecidos na modalidade EaD 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheiras Ana Lúcia Cerávolo e Denise Antonucci 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que foi feito um relatório e parecer, referente à 

solicitação da UNIDERP, de forma simplificada uma vez que o assunto segue em 

discussão na esfera judicial. A Cons. Denise Antonucci procedeu com a leitura do 

relatório. O Cons. José Geraldine questionou complementar o relatório, vinculando a 

manifestação do CAU/SP em assuntos de educação aos termos do Decreto nº 5.776 do 

MEC. As alterações foram acatadas. O parecer foi aprovado por unanimidade pela 

Deliberação CEF CAU/SP nº 247/2022. 

 

09 
Análise das solicitações de egressos da UNIAN CAMPO GRANDE - 

Universidade Anhanguera – Uniderp – Campus I 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheiras Ana Lúcia Cerávolo e Denise Antonucci 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que o processo se encontra com entraves pois a IES 

não está atendendo aos solicitados pelo CAU/SP. Informou que o CAU/RS ingressou 

com uma ação no Ministério Público pois a IES não atendia as DCNs nem às condições 

necessárias para implementação do curso. Dessa forma, o INEP suspendeu a portaria 

de reconhecimento do curso. Em consulta ao Setor Jurídico do CAU/SP, foi sugerido 

que o encaminhamento seja de suspender a análise dos registros dos egressos da 

referida IES, mas de manter a relatoria que determinou a análise do PPC. O assunto 

foi aprovado por unanimidade pela Deliberação CEF CAU/SP nº 248/2022. 

A Cons. Danila Battaus solicitou saída da subcomissão referente à análise do PPC da 

UNIDERP, em decorrência da quantidade de demandas. O assunto havia sido 

aprovado pela Deliberação CEF-CAU/SP nº 218/2022 – CEF-CAU/SP. Foi 

substituída pelo Cons. Fernanda Haddad.  

 

10 

Protocolo SICCAU nº 1548931/2022 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessado: Raul Rocha Pintado 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Beatriz Goulart 

Encaminhamento Retirado de pauta. Processo será redistribuído.  

 

11 

Protocolo SICCAU nº 1472835/2022 e 1538816/2022 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessado: Vitor Vieira de Souza Santos 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

A Conselheira Relatora leu o Relatório e Voto indicando o DEFERIMENTO da 

anotação de Título de Engenharia de Segurança do Trabalho. Os Conselheiros 

acompanham o voto e deferem a anotação de título por unanimidade. Deliberação CEF 

CAU/SP nº 249/2022. 

 

12 

Protocolo SICCAU nº 1533201/2022 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessada: Marilys Morato Failla 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Paula Preto 

Encaminhamento 
A Conselheira Relatora leu o Relatório e Voto indicando o DEFERIMENTO da 

anotação de Título de Engenharia de Segurança do Trabalho. Os Conselheiros 



 
 

 

acompanham o voto e deferem a anotação de título por unanimidade. Deliberação CEF 

CAU/SP nº 250/2022 

 

13 

Protocolo SICCAU nº 1546955/2022 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessado: Gabriel Fagundes Ventura 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Paula Preto 

Encaminhamento 

A Conselheira Relatora leu o Relatório e Voto indicando o DEFERIMENTO da 

anotação de Título de Engenharia de Segurança do Trabalho. Os Conselheiros 

acompanham o voto e deferem a anotação de título por unanimidade. Deliberação CEF 

CAU/SP nº 251/2022 

 

14 

Protocolo SICCAU nº 1537751/2022 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessada: Virgínia Vasques de Paula 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Arlete Maria Francisco 

Encaminhamento 

A pedido da Conselheira Relatora, a Cons. Ana Paula Preto leu o Relatório e Voto 

indicando o DEFERIMENTO da anotação de Título de Engenharia de Segurança do 

Trabalho. Os Conselheiros acompanham o voto e deferem a anotação de título por 

unanimidade. Deliberação CEF CAU/SP nº 252/2022 

 

15 

Protocolo SICCAU nº 783762/2018 

Anotação do título de Engenharia de Segurança do Trabalho 

Interessado: Thiago Leite dos Santos 

Fonte ENS - Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Cássia Magaldi 

Encaminhamento 

A Conselheira Relatora leu o Relatório e Voto indicando o DEFERIMENTO da 

anotação de Título de Engenharia de Segurança do Trabalho. Os Conselheiros 

acompanham o voto e deferem a anotação de título por unanimidade. Deliberação CEF 

CAU/SP nº 253/2022 

 

EXTRA PAUTA 

 

01 
Indicação de Conselheiras(os) – Comissão de Seleção Chamamento 005 e 

006/2022 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que os chamamentos são referentes à ATHIS+ e 

Acervo e Memória, Capacitação, Apoio a projetos e Assistência Técnica, 

respectivamente. Os conselheiros se manifestaram, apontando em quais editais 

gostariam de estar envolvidos. O assunto foi aprovado por unanimidade pela 

Deliberação CEF CAU/SP nº 254/2022 

 

02 
Posicionamento frente a proposta de mudança das DCNs em Arquitetura e 

Urbanismo 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

A Cons. Ana Cerávolo informou que a ABEA apresentou as DCNs ao MEC, e 

congratulou a entidade por levar o assunto adiante. A avaliação dos outros 

coordenadores das CEF-UF é de que alguns pontos das DCNs precisam ser mais 

detalhados, e que em um momento oportuno será criado um documento conjunto com 

os posicionamentos. Abriu a palavra aos demais conselheiros para manifestação.  



 
 

 

O Cons. Fernando Netto apontou que seja feita uma reunião extraordinária apenas para 

a discussão das DCNs, em que seja passado com detalhe o documento para uma 

conversa aprofundada. Os conselheiros debateram sobre o assunto e as propostas 

apresentadas.  

A Cons. Ana Cerávolo relembrou da carta do III Fórum de Coordenadores, que é um 

documento que complementa essa discussão, e deve ser levada em consideração. 

Propôs que a reunião ordinária da CEF de setembro, programada para o dia 01/09, seja 

dedicada prioritariamente para discussão do conteúdo das DCNs, e que seja feita uma 

reunião extraordinária no dia 22/09 para os demais assuntos da comissão caso seja 

necessário. Sugeriu ainda que seja feito convite ao Cons. Valter Caldana, presidente 

da CEF-CAU/BR e representantes das IES, para atualizar a discussão e complementar 

as informações referente ao assunto.  

O assunto foi aprovado por unanimidade pela Deliberação CEF CAU/SP nº 256/2022 

 

 

 

 

 

MARIANA FIALHO NASCIMENTO 

Assistente Técnico Administrativo 
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